
発言通告書（総括表） 
令和７年第１回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

１ 
富山議員 

（次世代） 

・令和７年度予算案 

運営方針・出張所改革 

 

 

・インバウンド対策、ゴミ対策 

 

 

 

・子どものメンタルヘルスにつ

いて 

 

 

 

・千代田区軽井沢少年自然の家

について 

 

・農業教育 

 

現状の課題、出張所の役割とは 

DXによる今後の見通し 

区役所の組織体制の変革について伺う。 

 

インバウンドの増加による影響 

ゴミ問題・ゴミ箱への認識、条例化について 

ねずみの発生について今後の展望を伺う 

 

神経発達症（発達障害）、不登校児、自傷者数、自殺者数の増加に対する区の認識 

区内、近隣病院の児童精神科の現状 

スペシャルサポートルーム（SSR）の利用状況・入室基準 

「子どものこころ専門医」の供給不足について伺う。 

 

現状と課題認識 

今後の展望を伺う 

 

区内の農業教育の現状 

千代田区に必要な農業教育と今後の展望を伺う。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

２ 大坂議員 

（自民党） 

・２期目４年間の区政方針 

 

 

 

・町会等のコミュニティ支援 

 

 

 

・少子化対策と子育て支援 

 

千代田区長選挙において、最優先は暮らしを守る物価高対策であるとした上で３つの重点

政策を公約として掲げられた。次の４年間、本区で何を実現していくのか。 

また、議会との関係についてどのように考えるか。 

 

町会をはじめとした地域コミュニティの理想像は。その実現に向けた道筋はどのようなも

のか。 

地域経済を支える商店街組織に対する積極的な支援とまちづくりとの連携。 

 

少子化対策における区の基本的な考え方と、これからの子育て支援のあり方。 

学校及び通学路の安全対策と子どもの遊び場確保。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 



発言通告書（総括表） 
令和７年第１回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

２ 
大坂議員 

（自民党） 

・高齢者福祉施策 

 

・防災減災対策 

高齢者人口の倍増を見据えた高齢者福祉施策の展開と高齢者施設整備。 

 

本区におけるインフラ老朽化対策の現状と課題。 

マンションへの防災対策支援。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

３ 
永田議員 

（自 民） 

樋󠄀口区政２期目の区政運営につ

いて 

 

令和７年度予算案について 

 

 

 

公共施設等総合管理計画につい

て 

 

 

 

多様性への配慮について 

これまで４年間の総括と今後の区政運営の具体的な方向性と将来像、「伝統と未来が調和

し、躍進するまち」をどのように実現していくのかを問う。 

 

毎年、過去最大の予算額を更新している状況での重点施策と特徴。突出した子ども費と他

の事業とのバランス。物価高騰対策と給付金のありかた。子育て世代以外の現役世代、高

齢者、全世代への行政サービス、予算配分の考え方を問う。 

 

区有施設の改修、更新といった整備方針について、４０年先までの人口推移に合わせ長期

的な方針が示された。しかし、未利用・暫定活用財産の具体的な活用方針については触れ

られていない。公共投資は経済を底上げするので、積極的に整備を進めるべきと考えるが、

区の方針を問う。 

 

トランプ大統領はＤＥＩ(多様性・公平性・包括性)の強制をやめて実力主義に戻すと宣言

した。基本構想にある多様性の尊重は必要だが、過剰な配慮やクオータ制は対立を深める

だけだ。本区の多様性に対する考え方を問う。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

４ 
米田議員 

（公 明） 

樋󠄀口区長２期目にあたり 

 

 

 

こども・子育て施策について 

 

 

・今後の区政運営について 

・令和７年度予算について 

・組織変革について(職員の働き方改革について) 

 

・授乳室、搾乳室の設置について 

・学童クラブについて 

・障がい児施策について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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４ 
米田議員 

（公 明） 

重層的支援体制整備事業につい

て 

 

 

 

災害対策について 

 

 

 

 

 

八潮市の陥没事故をうけて 

本区の重層的支援体制整備事業について伺う 

・関係機関が情報を共有した体制整備 

・CSW事業支援 

・子ども食堂支援について 

 

・避難所の環境改善について 

・Ｌアラートについて 

・新総合防災情報システムについて 

・今後の防災対策について（法律相談への対応、部活動での防災部、レスキュー部等を創

設してはどうか) 

 

・本区の予防保全対策について 

・路面下空洞調査について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

５ 
春山議員 

（維 新） 

２期目を迎える樋󠄀口区政の「千代

田の新時代」の実現に向けて問

う。 

Ⅰ．Citizen-centricという考え

方に基づくこれからの「やわらか

い公共」とスマートシティ政策に

ついて 

 

 

Ⅱ．2050ゼロウェイスト・ゼロカ  

ーボンちよだの実現に向けた住

民協働、世界水準の環境政策 

 

Ⅲ．可変的・混在的な公共政策に

ついて 

 

 

・行政サービスの横断的なデジタル化の推進について、またその体制について 

・地域のスマート化、住民の声の収集について 

・統合的な空間計画 

・行財政の可視化について 

・職員の海外視察 

 

・マンション施策との連携、住民協働型の環境政策と循環型経済の推進について 

・戦略的モデル地域での実証実験 

・環境政策推進と PR戦略 

 

・空間×時間×デザイン 

・都市生態学に基づく公共政策と可変的な都市政策 

・多機能な公共施設のデザイン 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 


